

進んで学び合う子育成

「分からぬ」と言える学習環境整備

札幌有明小 公開授業研

校区外から多様な児童が学んでいる。自然の豊かさを生かした教育活動やペア・グループ活動を中心とした学校生活で、児童が日常生活の中で助け合い、仲間意識を育める環境を構築している。

一人残らず子どもの学ぶ権利を保障し、その学びの質を高めること」「学びと平等の同時研究」を目指す研究は4年度から開始。

当日は国語 算数、体育の3授業を公開した。うち

各グループの話し合いの様子を聞いた鎌田教諭は、「児童が感じている疑問点を全体で共有。児童が課題を乗り越えられるよう」「この場面から音読してみて」と促し、音読を繰り返すことではほか

話し合った。「これは誰のせりふなんだろう」などと友人と話し合った。

音読を通して話し合う授業を公開

札幌市立有明小学校（松田慎一郎校長）は20日、同校で公開授業研究会を開いた。研究主題「進んで聴き合い学び合う子」のもと、「教え合い」から「学び合い」への転換を目指す研究の成果を披露。小規模特認校の特色を生かし、児童が「分からぬ」と素直に言える学習環境を整備した。

3年生の国語「ちいちゃんのかげおくり」（児童数16人）は鎌田誠也教諭が指導。児童が自ら文学の世界を描くため、話し合い活動を中心に行なった。

教室では児童が4人一グループで作品を音読。主人公の心情や疑問点について「ちいちゃんはどうして自分の家が分かったと思ふ?」「これは誰のせりふなんだろう」などと友人と話し合った。

各グループの話し合いの

様子を聞いた鎌田教諭は、「児童が感じている疑問点を全体で共有。児童が課題を乗り越えられるよう」「この場面から音読してみて」と促し、音読を繰り返すことではほか

「学びの共同体」実践へ

東大・佐藤名誉教授が講演



の児童が相手の読みの世界に入り込んで考えを聞き合えるようにした。

公開授業のリフレクションでは、道教育大学非常勤講師の三井哲氏がスーパー

と指摘。挑戦できる課題設定を推奨した。

鎌田教諭の授業に関しては「しっかり子どもたちを受け止め、繊細な関わり方ができている」と講評。一

人ひとりに寄り添い見守る姿勢や声のトーンの低さなどの「静かさ」が、児童にとって落ち着いて学習に向かえる環境につながると述べた。

「学びの共同体」が目指す対話型授業は「聞き合い、学び合うことが理想」とした上で「話し合い、教え合うだけになってしまふ授業は、課題設定が優しすぎ」と指摘。授業改革「学びの共同体」に関する実践を深めてきた。

講演では同校の印象について「個性と多様性がある児童もたちが安心してくれる子どもたちが安心して教室に居られる学校」と話題を生み出すことのできる教育活動の成果をたたえた。

道通ビル 入居者募集

お問い合わせは
北海道通信ビル株式会社

第一、第二、第五道通ビル。
札幌駅より徒歩三分。道庁に至近。
冷暖房一体駐車場
地下に飲食店街があります。
地下1階飲食店舗、階貸店舗、
三階以上貸事務所。
委託面談。

販賣所、販店舗

札幌市中央区北五条西六丁目
電話(011)221-3311
六番

<http://dotsu-bldg.net>